

Medio	Universia
Fecha	5-11-2010
Mención	Claudio Ramos, profesor de sociología, participa en seminario que evalúa el impacto psicológico de las transformaciones laborales.

Expertos analizan el impacto psicológico de las transformaciones laborales

05/11/2010

El seminario "Trabajo, subjetividad e identidades" reunió a especialistas nacionales y extranjeros en la Facultad de Psicología de la UDP.

[f](#)
[t](#)
[g+](#)
[+](#)
[Más](#) | [f Me gusta](#)



Por tercer año consecutivo, la Facultad de Psicología de la [Universidad Diego Portales](#), a través de su Programa de Estudios Psicosociales del Trabajo (PEPET), congregó a estudiantes, académicos e investigadores locales e internacionales para debatir sobre psicología y realidad laboral. En esta ocasión, el tópico fue "Trabajo, subjetividad e identidades", cuestión que fue abordada por docentes de la universidad, además de profesionales del

Programa de Doctorado en Psicología de la [Pontificia Universidad Católica de Valparaíso](#), academia que colaboró en la organización de la jornada.

La encargada de recibir a los expositores y asistentes al seminario fue la decana de la Facultad de Psicología, Adriana Kaulino, quien resaltó la importancia de abrir espacios de visibilización del problema del sujeto en el escenario laboral, considerando las últimas noticias de impacto nacional sobre la materia. Respecto al valor académico de la jornada, subrayó que el tercer seminario organizado por el PETET "tiene un significado muy especial, pues representa la identidad de la Facultad, es decir, el desarrollo de actividades académicas que se vinculen de modo crítico y propositivo con el mundo público y la vida cotidiana".

Por su parte, el coordinador del PEPET, Juan Pablo Toro, agradeció la dedicación de la Facultad de Psicología en la organización del encuentro, además de la colaboración de la PUCV. Al mismo tiempo, agregó que la jornada se propuso analizar "el modo en que las transformaciones del trabajo en las últimas décadas, como la organización empresarial, la flexibilización del empleo o la innovación tecnológica, han conllevado desplazamientos en la experiencia cotidiana del trabajar y los procesos identitarios de mujeres y hombres".

Posteriormente, la primera mesa de trabajo a cargo de la profesora Elisa Ansoleaga, contó con la participación del académico del Departamento de Sociología de la [Universidad Alberto Hurtado](#), Claudio Ramos, además de los profesores de la UDP, José Luis Ugarte de la Facultad de Derecho y Antonio Stecher de la Facultad de Psicología. Los expertos dialogaron sobre el efecto del panorama actual en la conformación de la subjetividad de los empleados, tanto en su esfera laboral como íntima.

Del mismo modo, el seminario contempló la participación de expertos internacionales, como Osvaldo Battistini, del Instituto de Investigaciones Gino Germiani de la Universidad de Buenos Aires, con su presentación sobre "Identidad, tiempo y espacio en las construcciones identitarias colectivas"; Hernán Camilo Pulido, de la Facultad de Psicología de la Universidad Javeriana de Bogotá, quien expuso de "Psicología del trabajo o el trabajo de la psicología: acercamiento a la constitución de subjetividad en el sector del transporte urbano de pasajeros de Bogotá" y Miriam Wlosko del Departamento de Salud Comunitaria de la Universidad de Lanús, con su ponencia sobre "Malestar y sufrimiento en el trabajo: el frágil equilibrio", entre otros.